

Lilian Mathieu

France

Biographie

Lilian Mathieu est sociologue, directeur de recherche au CNRS (Centre Max Weber, ENS de Lyon). Il enseigne à Sciences Po Paris et à l'Université Lumière-Lyon 2. Il est également membre du comité de rédaction de la Revue française de sociologie ainsi que de la revue de vulgarisation ContreTemps. Ses travaux et recherches portent principalement sur la prostitution ainsi que sur les processus contestataires. Il est l'auteur de plusieurs articles et ouvrages sur ces questions comme La Démocratie protestataire (Les Presses de Sciences Po, 2011), L'Espace des mouvements sociaux (Editions du Croquant 2012) ou encore Prostitution, quel est le problème ? (Textuel, 2016).

© DR

Bibliographie

Prostitution, quel est le problème ? (Textuel, 2016, 144 p.)

Art et contestation (dir.) (Presses universitaires de Rennes, 2015, 233 p.) Mobilisations de victimes (dir.) (Presses universitaires de Rennes, 2015, 220 p.)

Sociologie de la prostitution (La Découverte, 2015, 128 p.)

La fin du tapin : Sociologie de la croisade pour l'abolition de la prostitution (François Bourin, 2014, 272 p.)

Columbo, la lutte des classes ce soir à la télé (Textuel, 2013, 144 p.)

L'espace des mouvements sociaux (Editions du Croquant, 2012, 285 p.)

La démocratie protestataire : Mouvements sociaux et politique en France aujourd'hui (Les Presses de Sciences Po, 2011, 173 p.)

Les années 70, un âge d'or des luttes ? (Textuel, 2010, 141 p.)

Dictionnaire des mouvements sociaux (dir.) (Les Presses de Sciences Po, 2009, 651 p.)

La condition prostituée (Textuel, 2007, 207 p.)

La double peine: Histoire d'une lutte inachevée (La Dispute, 2006, 305 p.)

Comment lutter?: Sociologie et mouvements sociaux (Textuel, 2004, 206 p.)

Mobilisations de prostituées (Belin, 2001, 333 p.)

Prostitution et sida : sociologie d'une épidémie et de sa prévention (L'Harmattan, 2000, 274 p.)

Mots-clés

- > Sociologie
- > Prostitution
- > Mouvements sociaux

Zoom

Prostitution, quel est le problème ? (Textuel, 2016, 144 p.)



La prostitution est une réalité qui dérange mais les raisons de s'y opposer paraissent souvent difficiles à saisir. Lilian Mathieu mobilise ici les ressources de la sociologie et de la philosophie pour cerner ce qui, véritablement, fait problème dans la vente de services sexuels. Il aborde pour cela le rapport particulier que la prostitution entretient avec le désir, le consentement et la vente du corps, et examine ses proximités avec

d'autres phénomènes tels que le mariage, le salariat ou l'esclavage. La prostitution apparaît ainsi comme un opérateur critique à même d'interpeller un ensemble d'autres réalités problématiques de nos sociétés, qu'elles soient sexuelles, économiques ou politiques.

Ressources

A lire: interview de Lilian Mathieu, «Pourquoi la prostitution pose-telle problème?», Les Inrocks

A regarder: Entretien avec Lilian Mathieu, Rue89Lyon

A écouter : Série de podcasts sur France Culture

